

PRÉSENTATION

LA LANGUE, C'EST PAS DANS LA POCHE !

Collège VAUQUELIN, Toulouse, FRANCE

Toulouse, mai 2025



Le projet « La langue, c'est pas dans la poche ! » : un réseau d'échanges culturels et poétiques à l'échelle mondiale initié par le collège Vauquelin de Toulouse, **parrainé par Gaël Faye, Samuel Kamanzi et Baya Kasmi.**

Le projet éducatif et artistique « La langue, c'est pas dans la poche ! », porté par un réseau d'établissements scolaires francophones en Europe, Afrique, et Amérique du Nord, annonce le lancement de sa première édition. Ce projet ambitieux vise à renforcer les liens culturels et éducatifs entre des élèves du monde entier par le biais de la poésie, du slam et de diverses formes artistiques, tout en luttant contre les préjugés et en favorisant les échanges interculturels.

Un projet transcontinental pour mieux se connaître et lutter contre les préjugés

Le projet s'inscrit dans une dynamique d'écriture créative et de mise en voix qui mobilise des établissements scolaires de divers horizons : France, Rwanda, Côte d'Ivoire, Burundi, Cameroun, République démocratique du Congo, Québec, Tunisie, Algérie, Maroc, Ghana, Seychelles, Burkina Faso, Italie, Roumanie et d'autres pays francophones. À travers cette initiative, les élèves sont invités à développer leur créativité tout en abordant des thèmes universels comme la solidarité, l'échange, la citoyenneté et la lutte contre les préjugés.

L'objectif est de permettre aux jeunes de réfléchir au-delà des frontières et d'explorer des concepts tels que l'HABITER, thème central de cette première édition, tout en se connectant avec d'autres cultures et en renforçant leur ouverture au monde.

À propos de « La langue, c'est pas dans la poche ! »

« La langue, c'est pas dans la poche ! » est un projet international visant à encourager les échanges interculturels et la créativité à travers des activités poétiques et artistiques. En mobilisant des élèves et des enseignants de divers pays, ce projet promeut des valeurs de solidarité, de respect et de citoyenneté tout en utilisant la poésie comme vecteur d'expression et de réflexion.

La « Quinzaine festival » : l'apogée du projet

Du **5 au 12 mai 2025**, les établissements participants mettront en lumière le projet lors de la « Quinzaine festival ». Cet événement sera l'occasion de découvrir, à travers des vidéos, les « Squats poétiques » créés dans chaque établissement et de participer à une grande visioconférence réunissant tous les participants, ainsi que des parrains et partenaires du projet. Cette rencontre virtuelle constituera un point culminant du projet, favorisant le partage et les échanges entre les jeunes poètes du monde entier.

Le **14 mai 2025**, un **événement public à Toulouse à l'hôtel Palladia**, avec des invités prestigieux, clôturera cette belle aventure poétique et éducative.



Un appel à la créativité et à l'engagement collectif

Ce projet est également une occasion unique de renforcer la collaboration entre les enseignants, qui forment un collectif pour stimuler les pratiques pédagogiques autour de la poésie et des arts. « La langue, c'est pas dans la poche ! » s'annonce comme un véritable catalyseur de créativité et de réflexion pour les jeunes générations, en leur offrant une plateforme internationale d'expression artistique et de réflexion citoyenne.

Pour plus d'informations :

Collège Vauquelin, association "La langue, c'est pas dans la poche !"

Lalanguecestpasdanslapoche@gmail.com

Tel 06 28 70 80 63

<https://www.edumooc.fr/la-langue-cest-pas-dans-la-poche-manifestation-poetique-et-slam-2024/>